

Pirates des Caraïbes : La malédiction du Black Pearl - 1/1

Un trésor aztèque, des pirates mort-vivants, une malédiction, une prisonnière et un forgeron aidé par un pirate déchu pour la retrouver... Bienvenue à bord du Black Pearl !

Au 19^{ème} siècle, un enfant miraculé, ayant échappé à l'attaque du navire sur lequel il voyageait, est sauvé par un bateau appartenant à la marine anglaise. L'enfant est conduit dans la cabine du capitaine et gardé par une petite fille du nom de Elisabeth, la fille du gouverneur des Caraïbes. Cette dernière vit sur le torse de l'enfant un étrange médaillon ressemblant à s'y méprendre à de l'or. Elisabeth prit le médaillon et à ce moment là, le garçon reprit ses esprits. Son nom est William Turner.

Huit ans plus tard, les relations des deux jeunes gens devinrent presque impossible du fait de leur situation sociale très différente : Elisabeth (Keira Knightley), fille du gouverneur et William Turner (Orlando Bloom), simple forgeron. Le jour d'une grande cérémonie, la jeune fille asphyxiée par son corset tombe dans l'eau et commence à se noyer. Quelques minutes auparavant, un étrange personnage arrive en ville. Il s'agit du légendaire capitaine Jack Sparrow (Johnny Deep), pirate déchu possédant un pistolet vide, un compas n'indiquant pas le nord et une barque ayant coulé.

Ce dernier vit Elisabeth tomber à l'eau et la sauve in-extremis de la noyade. Jack Sparrow se fait arrêter et emprisonner à cause de son penchant pour la piraterie. Le soir venu, un navire à voile noire attaque la ville et son capitaine, Barbossa (Geoffrey Rush), prend en otage Elisabeth. Au petit matin, William s'aperçoit que Elisabeth s'est faite enlever et demande de l'aide à Jack Sparrow, le seul homme à pouvoir retrouver le Black Pearl. L'aventure ne fait que commencer...

"Pirates des caraïbes" est une belle réussite, tant du côté de l'efficacité que du côté de ses effets spéciaux (ces derniers étant supervisés par ILM, la société de Georges Lucas). Rien ne manque à l'appel : les combats passionnant, les décors sublimes, les abordages, les combats à l'épée... Tout est fait pour que le spectateur soit happé dans l'univers des pirates. Le casting de choix en est en partie responsable : Orlando Bloom (Legolas du "Seigneur des anneaux"), Johnny Deep ("Ed Wood", "Sleepy Hollow"), Keira Knightley, Geoffrey Rush. Un défaut à noter toutefois, l'interprétation d'Orlando Bloom qui n'est parfois pas assez convaincante. En revanche, chapeau bas à Monsieur Johnny Deep qui campe un capitaine Jack Sparrow hilarant et charismatique à souhait (sa gestuelle y est pour beaucoup). Pourquoi ne pas se laisser tenter par cette excellente superproduction ? Jamais une production Disney a eu une telle envergure.

Le genre "film de pirates" commençait à prendre un sérieux coup de vieux. Mais "Pirates des Caraïbes" accomplit avec brio sa mission de "dépoussièrement". Il redonne ses lettres de noblesse à un genre en déclin. Osez-vous pourchasser le Black Pearl à travers les méandres des Caraïbes et résister à l'appel du large ?

Du côté du DVD, c'est un travail d'orfèvre et très complet. Nous retrouvons les habituels commentaires audio (au nombre de trois), making-of ("Une épopée en mer"), une galerie d'images, des scènes coupées ainsi qu'un bétisier assez hilarant. Trois reportages sur le film et son tournage sont visible ainsi qu'un reportage sur les studios Disney.

Les bonus DVD-ROM sont intéressants. Outre un scénario interactif et un story board de l'attraction, le plus captivant est sans doute celui de "la salle à effet spécial" qui applique à toutes vos photos l'effet squelettique utilisé pour les pirates dans le film. Un travail d'une qualité supérieure pour cette édition double DVD truffée de nombreux bonus.